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FECHA: SEPTIEMBRE 15 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Jóvenes mueren” 

 
“Cuida un policía a mil 62 ciudadanos” 

 “Informe costara $200 mil” 

 “Acciones madrugaron; dos mueren” 

 
“Precaución, tema clave en festejo” 

 
“Refuerzan seguridad en la ceremonia del Grito” 

 “DEFIENDE AEROPUERTO EN TIZAYUCA” 

 
“En marcha estaciones para Tuzobús: SOPOT” 

 
“Buscan acaparar gasolineras del país” 

 
“Arrumban asfaltadora” 

 “Racismo desata escándalo en PAN; exfuncionario insulta a Ronaldinho” 

 “Grupo México da mascarillas de papel a mineros” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Confía PAN en terminar reforma electoral este año: Aunque no es necesario concluir la reforma 
electoral este año, Alejandro Moreno Abud, dirigente en Hidalgo de Acción Nacional (PAN), confió que en diciembre sea 
finalizada, ya que los partidos estarán inmersos en la elección de diputados federales el próximo año. “Estamos en tiempo, a 
final de cuentas esta reforma se hará para elección local de 2016, cuando sean elegidos gobernador, diputados y 84 
presidentes municipales”, agregó. Durante entrevista, el líder panista descartó que el gobierno de Hidalgo tenga prisa para 
aprobar las modificaciones con la finalidad de dejar fuera las propuestas de los partidos de oposición. En cambio “está el 
compromiso de las autoridades estatales de subir a la mesa todos los temas que la oposición crea que son convenientes”. Las 
mesas políticas trabajan lunes y jueves, por lo que hay buen avance en la confección de la reforma y la dirigencia estatal del 
PAN elabora propuestas con el Comité Ejecutivo Nacional panista. “Se tiene que derogar muchos artículos y se busca la forma 
de hacer un código que reúna nuevas leyes.” (Redacción, página 02) 
Milenio-Consulta del PRI busca desviar la atención, dice Sánchez Jiménez: El presidente estatal del PRD, Arturo 
Sánchez Jiménez, aseguró que la consulta ciudadana que impulsa el PRI, para la reducción de diputados federales y 
senadores, sólo trata de desviar la atención ante la consulta de reforma energética que impulsa su partido. "No es original el 
PRI al estar tratar de movilizarse para que su encuesta se dé de alguna forma, están desviando la atención", dijo. Consideró 
que el PRI no es original con este tema, pues hace años se había planteado y que sólo busca disminuir el interés por el tema 
de la reforma energética. "Esto que está manejando tanto Acción Nacional como el PRI para mí son consultas que tratan de 
imitar lo que nosotros tenemos tiempo de haber implementado, tratan de restar importancia a una consulta que nosotros 
hemos apoyado desde hace tiempo", sostuvo. Apenas el sábado pasado el presidente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, en su visita a Hidalgo señaló que tras reunir poco más de 4.5 millones de firmas para la consulta sobre la reducción 
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de 100 diputados federales plurinominales y 32 senadores de la misma vía, hoy serán entregadas al Senado. De acuerdo con 
Sánchez Jiménez, el PRD también reunió más de cuatro millones de firmas para la consulta de la reforma energética, mismas 
que ya fueron entregadas al Senado. "Esto ya lo tenemos desde hace más de un año y en este trabajo nosotros seguiremos 
insistiendo porque además es una consulta que al pueblo le va a beneficiar", aseveró el dirigente estatal. (Alejandro Reyes, 
página12) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Esperan boom de nueva credencial: Con la expedición de la nueva credencial para votar con fotografía, el 
Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo prevé un boom en la renovación del plástico, principalmente en municipios 
ubicados en la zona urbana. Esto, debido al nuevo diseño, características y elementos de seguridad, como la fotografía de 
lado izquierdo junto a otra en “modo fantasma”; a su vez, la huella y la firma están enfrente. También cuenta con un código 
QR para que el ciudadano pueda acceder a una aplicación web, al igual que las autoridades electorales, para obtener 
información. De acuerdo con José Luís Ashane Bulos, presidente del IFE en Hidalgo, en este momento han dado prioridad a la 
renovación de las credenciales con terminación 09 y 12, mismas que ya no son vigentes. “Ahorita se puede dar el boom de 
que muchos ya quieren la credencial nueva, hablamos de la zona urbana. Por ello invito a la gente a que lo vayamos haciendo 
con calmita, pues las credenciales con terminación 15 sí pueden votar el próximo año”, indicó. No obstante, si los ciudadanos 
acuden a renovar su credencial con terminación 15, el INE no impide el cambio. “(Aunque) sí es un problema hacer un 
cambio de credenciales de los más de 70 millones de mexicanos, no hay capacidad ni técnica ni económica, pero con gusto lo 
estamos haciendo a quien se acerque”, señaló. Para las elecciones federales del próximo año, el órgano electoral ha 
implementado una campaña intensa para renovar las credenciales con terminación 09 y 12. El próximo 15 de enero, el INE 
hará un corte para elaborar el listado nominal; es decir, los ciudadanos que podrán votar para la renovación de legisladores 
federales en 2015. “En esta campaña tenemos módulos trabajando doble turno, de 9 de la mañana a 8 de la noche; es para 
dar mayor atención al público”, concluyó Ashane. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
El Reloj-“Boom” electoral todos quieren estrenar credencial, INE sin capacidad económica (Verónica Ángeles, 
página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Resta sólo un mes al Congreso local para armonizar legislación: La primera semana de noviembre, el 
Congreso de Hidalgo deberá tener lista la armonización parcial de leyes y códigos para instrumentar al 100 por ciento el 
nuevo sistema acusatorio de justicia penal, incluyendo dos nuevas leyes: la de Sujetos Protegidos y la de Administración de 
Bienes Asegurados y Decomisados. Entre las leyes que los legisladores locales tendrán que reformar, además de la 
Constitución Política, están la Ley Orgánica del Poder Judicial, la Orgánica del Ministerio Público, la de la Defensoría Pública y 
el Código Penal del Estado de Hidalgo. Así lo dio a conocer Mario Souverbille González, titular de la Coordinación General 
Jurídica del gobierno de Hidalgo, quien explicó que esta armonización se hará con disposiciones federales. “Las dos nuevas 
leyes tienen que ver mucho con las figuras de quien puede testimoniar y rendir una prueba que sea relevante en un 
procedimiento de carácter penal, también la administración de inmuebles o pertenencias decomisadas, como ya existe a nivel 
federal”, señaló el funcionario estatal. Esta armonización se está previendo para principios de noviembre, ya que el 18 de ese 
mes –a partir de las 00:00 horas-entrará en vigor el nuevo sistema acusatorio de justicia penal en el primer circuito de 
distrito, Pachuca. “Los demás distritos se determinarán, quizás, a finales de este año, pues todavía no se establece en la 
comisión interinstitucional cuáles pueden ser los siguientes. Sin embargo, podría ser Tula, Huejutla o Tulancingo”, dijo. (José 
Antonio Alcaraz, página 06) 
Criterio-Encabeza FOR cabalgata del Camino Real: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó la tradicional 
cabalgata denominada Camino Real de Huichapan, acompañado por más de 3 mil 500 hombres y mujeres a caballo de todas 
las regiones de la entidad. El contingente se integró además por los presidentes municipales Fernando Jiménez Uribe y Adolfo 
Orozco Chávez, de Huichapan y Nopala, respectivamente; legisladores federales y locales; quienes recorrieron 
aproximadamente 22 kilómetros, partiendo de la plaza Nicolás Romero, en Nopala, para llegar al lienzo charro de Huichapan. 
La plaza del Charro sirvió de marco para que el mandatario estatal reconociera el esfuerzo de las mujeres y los hombres a 
caballo por mantener vivas las tradiciones que le dan identidad y arraigo a Hidalgo, y posteriormente colocó una ofrenda 
floral. Esta fue la vigésima tercera edición de la cabalgata que se realiza en Huichapan, con el objetivo de preservar las 
tradiciones, entre ellas, la conmemoración del Grito de Independencia. En la cabalgata también estuvieron presentes el 
diputado federal José Antonio Rojo García, el legislador local Humberto Lugo Guerrero, el secretario de Desarrollo 
Agropecuario, José Alberto Narváez Gómez, y el de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón. El recorrido contempló 
la colocación de ofrendas en los monumentos a Javier Rojo Gómez, Julián Villagrán, Miguel Hidalgo e Ignacio López Rayón. 
(Redacción, página 05) 
Milenio-Realizan cabalgata en la Cuna de la Independencia (Redacción, página 08) 
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El Independiente-Encabeza Olvera tradicional cabalgata en Huichapan (Redacción, página 02) 
El Reloj-Encabeza Olvera cabalgata Camino Real de Huichapan (Sergio Juárez, página 05) 
Síntesis-Encabeza Francisco Olvera la cabalgata Camino Real (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Encabeza Olvera tradicional cabalgata “Camino Real de Huichapan” (Redacción, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Encabeza Olvera tradicional cabalgata (Redacción, página 14A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Milenio-Eleazar García gastará $200 mil en su informe: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
dijo que para su Tercer Informe de Gobierno gastará 200 mil pesos, lo cual incluye desde publicidad, renta de espacios y 
logística de la ceremonia a celebrarse el próximo miércoles en el salón Veravia. "Lo que está presupuestado es un poco más 
de 200 mil pesos, eso es lo máximo que nos podemos gastar. Pero estamos agradecidos con patrocinios y amigos que se 
suman porque están convencidos de esta administración, lo cual agradezco", dijo. El protocolo de este miércoles será que por 
la mañana entregará el documento a los integrantes de la Asamblea Municipal, mientras que por la noche irá al salón ubicado 
en el bulevar Felipe Ángeles para así dar su mensaje a la sociedad pachuqueña. "Igual que el año pasado, lo que cambio fue 
el foro porque año con año hay problemas por el tema del aforo, no podemos invitar a la gente porque el espacio es 
insuficiente, ahora es en un salón más grande, básicamente es lo mismo pero lo más importante es cumplir con la parte 
constitucional", explicó el alcalde sobre el cambio de sede, ya que en años pasados había sido el teatro San Francisco. García 
Sánchez dijo que el mensaje girará sobre los proyectos que ya se concretaron estos últimos 12 meses, pero también en lo 
que viene, cosas como el velatorio municipal, el parque de la familia y la ampliación de las ciclovías en los siguientes meses. 
(Alejandro Suarez, página 10) 
Crónica-Subraya EGS importancia de la charrería en Pachuca: Destacó el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
el impulso a la charrería en la capital hidalguense, al ser cuna del deporte mexicano por excelencia, por lo que consideró que 
espacios como la recién inaugurada Plaza del Charro representa el trabajo y dedicación de los charros de la ciudad y de todo 
el estado. Al celebrarse el Día del Charro en México, el munícipe participó en el desfile tradicional por las principales calles 
capitalinas. Reconoció la labor del sector por enaltecer las raíces mexicanas, al tiempo de manifestar su beneplácito por el 
interés de quienes son parte de la charrería en Pachuca y contar con más y mejores espacios donde se reconoce a este 
deporte. Refirió que el portar el traje charro significa una gran responsabilidad, al afirmar que siempre debe enaltecerse el 
hecho de que Pachuca sea cuna de este deporte. Entregó la Plaza de la Charrería, ubicada en el Lienzo Charro del mismo 
nombre, la cual se realizó para destacar la importancia que tiene este deporte. Convocó a los charros a mantener la unidad y 
seguir haciendo de esta actividad un deporte mexicano por excelencia, además de enaltecer las raíces para ser un ejemplo a 
seguir de perseverancia. (Milton Cortés, página 04) 
El Independiente-Desfilan charros por calles de Pachuca (Emma Fermin, página 11) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Los puentes del Tuzobús 
 
Este fin de semana el secretario de Obras Públicas de Hidalgo, Jesús Romero Quintanar, reveló que se tendrán 15 puentes 
sobre el boulevard Felipe Ángeles, ocho nuevos y siete más que se rehabilitaron, como parte de los accesos y salidas a lo que 
será el nuevo sistema de transporte masivo Tuzobús. De acuerdo con el funcionario, los puentes serán parte del proceso de 
movilidad que se está planteando con la llegada del Tuzobús en donde además de cumplir con la función de paso peatonal 
sobre el corredor de Felipe Ángeles hasta la salida a la México-Pachuca, también serán el único acceso para poder abordar el 
nuevo transporte que recorrerá la ciudad en su artería principal hasta el Centro. Según Romero Quintanar, los puentes 
cuentan con una rampa de 1.2 metros de ancho y una inclinación del 6 por ciento en escala gradual, lo que está basado en la 
Norma Oficial Mexicana en la materia que establece los requisitos arquitectónicos para facilitar el acceso, tránsito, uso y 
permanencia de las personas con discapacidad. ¿Qué dice la dichosa NOM que mencionan? En su apartado 6 de “Requisitos 
arquitectónicos específicos”, señala que se debe tener una pendiente no mayor a 6 por ciento de elevación, cuando se trate 
de dos o más niveles; en uno sólo permiten hasta el 8 por ciento de la altura, que valga aclarar, son grados de inclinación. Es 
decir, de acuerdo a esta regla las rampas de los puentes del Tuzobús están en el límite de los establecido para el uso de 
personas con discapacidad; el asunto, a mi parecer y que ha causado polémica entre la población capitalina en el estado, 
radica en que al subir dichos puentes se torna cansado y sinuoso el camino. Se sabe que este tipo de edificaciones ya existían 
en Pachuca desde hace mucho, que incluso estaban diseñadas para el paso de personas en sillas de ruedas, o de la tercera 
edad. La verdad es que no se les ve mucho andando por ahí. Aún así, en la capital del estado se han hecho diversas obras 
para el beneficio de la movilidad de la ciudadanía no importando su condición física o sus capacidades; el punto es que no se 
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le ha dado seguimiento a la política que promueve dicha movilidad peatonal y protección a la vida de quienes transitan sin 
auto o unidad motorizada. En Pachuca no hace muchos años llegaron los modernos y europeos elevadores de puentes 
peatonales para personas con discapacidad o adultos mayores, una idea de última generación, pero que si se acude a ver en 
qué condiciones están dichas instalaciones, se darán cuenta que no están funcionando. Ahora con la llegada del Tuzobús no 
se pensó en demasiada modernidad, simplemente en una obra que cumpliera los requerimientos mínimos que marca la ley y 
que tendrá que ser usada por la población a sabiendas de que no se incurre en una situación fuera del estado de Derecho o 
de lo que marcan las leyes. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
¡A sus puestos! 
 
Durante toda la administración hubo especulaciones, rumores y comentarios sobre reacomodos en el equipo más cercano al 
gobernador Francisco Olvera. Por una u otra razón, los rumores fueron y vinieron pero, nunca como ahora, la circunstancia 
para que un reacomodo en el gabinete estatal opere fue más propicia. Sin confirmar nada y sí en la corriente fortalecida de 
las posibilidades haré un recuento de lo que tanto se repite en los pasillos del Palacio de Gobierno. En la Secretaría de 
Desarrollo Social hace mucho que se habla sobre la salida de su titular, Geraldina García, quien sería candidata a diputada 
federal por Huejutla. En su lugar sería nombrado Jorge Márquez, ex alcalde de Tulancingo, a quien se le prometió esa 
posición hace varios años. En la Secretaría de Salud los propios priistas comentan que Pedro Luis Noble Monterrubio cumplió 
cabalmente con la encomienda de ponerle orden al caos administrativo de la dependencia y hoy será designado candidato a 
diputado federal. Ahí mismo se esperaría la llegada de Enrique Macedo, actual titular del Conalep, personaje al que le 
prometieron esa posición cuando fue obligado a dar un paso de lado a la candidatura tricolor a diputado federal por el distrito 
de Tulancingo. Por su evidente importancia en el esquema operativo de la administración y por ser un personaje muy cercano 
al gobernador, los rumores de que Aunard de la Rocha, secretario de Finanzas será designado por su partido, el PRI, 
candidato por el distrito de Pachuca suben de volumen. En sentido inverso, se apagan las voces que hace meses comentaban 
la posibilidad que en ese distinto el candidato sería Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico. Para darle mayor 
impulso a la especulación dentro del mundo burocrático local hay muchos escenarios que mencionan al actual secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma, como posible candidato a diputado federal, por su distrito natural, Tula o por el principio 
plurinominal. Lo cierto es que Moctezuma Pereda es ya incluido entre el selecto grupo de priistas que pueden (llegado el 
momento) luchar por la candidatura al gobierno estatal y en esa perspectiva bien podría no moverse, ya que su carrera 
política no requiere mayor desgaste electoral. Pero, si fuera el caso, poco a poco circula el rumor de que el secretario de 
Educación, Joel Guerrero, llegaría al relevo en gobernación y a la titularidad de la SEPH llegaría Miguel Ángel Cuatepotzo, otro 
activo del mandatario hidalguense. Directamente el secretario de Agricultura, Alberto Narváez, comenta que él se encuentra 
muy contento y trabajando en su encargo, pero que “si su partido lo requiere” consideraría ser candidato a diputado federal 
por el distrito de Tepeapulco. Miembro de la corriente política que dirigen los hermanos Rojo García de Alba, no es 
disparatado que el ex alcalde de Zapotlán dejara la Secretaría de Agricultura. El fin de semana el dirigente estatal priista, 
Ricardo Crespo, reiteró su llamado a la calma para aquellos aspirantes a candidatos. Lo cierto es que la carrera ya inició y 
nadie podrá detenerla y menos con declaraciones que suenan contradictorias a la evidencia. 
 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Independencias 
 
En México celebraremos hoy (y mañana) la independencia nacional ocurrida hace ya 204 años, mientras que en otras partes 
del mundo ese tema aún está a discusión. Esta semana, por ejemplo, mientras nosotros nos curemos la cruda en Escocia 
habrá un referendo para decidir si esa nación británica debe ser independiente del Reino Unido. Resulta curioso que mientras 
en territorio americano las gestas independentistas son asunto ya de historia, un país europeo moderno y económicamente 
poderoso apenas lucha por zafarse de una corona extranjera. Escocia es en parte un país independiente, pues tiene su propio 
parlamento y su propio gobierno. El asunto es que por haber firmado en 1707 junto con Inglaterra, Irlanda del Norte y Gales 
un acuerdo para crear el Reino Unido, depositaron en la corona inglesa el peso del poder Ejecutivo. Así, la reina Isabel II es la 
actual jefa de Estado de todos los países del Reino Unido. El 18 de septiembre, empero, los ciudadanos escoceses saldrán a 
votar en un referéndum para decidir si se mantienen en la unión. La idea no es nueva, pero aparentemente la mayoría de los 
escoceses se han inclinado por la separación, algo que preocupa ya a las autoridades del Reino Unido. Si gana el Sí (lo que 
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provocaría un terremoto político en diferentes naciones europeas) Escocia proclamaría su independencia en 2016. Uno de los 
principales temas a debate es si Escocia sería en automático parte de la Unión Europea. Hay quienes dicen que sí, pero otros 
sostienen que tendría que solicitar su afiliación y cumplir requisitos, además de enfrentar posibles vetos como el de España, 
que no quiere a Cataluña como una nación independiente. El tema es interesante y controversial. Y mientras nosotros 
celebramos más de 200 años de independencia, otros países, hoy, apenas discuten el caso. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que quien prepara no sólo su informe de gobierno, sino importantes cambios al interior de su administración es el alcalde 
de Tulancingo, Julio Soto, quien ha dejado entrever que varios de los funcionarios no han cumplido con las expectativas 
planteadas a principio de año, por lo que habrá enroques, despidos y altas de funcionarios. Aunque todavía no se sabe en 
qué áreas serán los cambios, dicen al interior del ayuntamiento que directores de área y secretarios ya se comienzan a 
preocupar. 
 
: Que ayer fue un día ajetreado para las autoridades municipales de Pachuca, pues por una parte el alcalde Eleazar 
García fungía como anfitrión en el histórico Día del Charro para entregar la nueva plaza dedicada al deporte nacional, y que 
por cierto, fue el primer año en que el ya tradicional desfile charro no concluyó en la Avenida Juárez, sino en el Lienzo 
Charro. Y por otra parte, el secretario de Obras Públicas estuvo al pendiente de la colocación de las nuevas esculturas que 
adornarán la ciudad en los bulevares más emblemáticos de Pachuca. 
 
: Que tal y como lo advirtió el empresario de la Canacope Gustavo Ríos, los comerciantes ambulantes que cada año se 
instalaban sobre la calle de Guerrero durante los festejos patrios, a partir de este año ya no será así, pues ahora les 
reservaron la calle de Guzmán Mayer para que ahí sea el área comercial de antojitos mexicanos y artículos alusivos, 
mientras que en la calle de Guerrero, de Guzmán Mayer hacia la Plaza Juárez servirá solamente como arroyo peatonal. 
 
: Que para este día se espera la presencia del gobernador del estado en el informe de gobierno del alcalde 
de Huejutla, Alfredo San Román, como parte del acompañamiento de ediles que forman parte de partidos contrarios al 
del gobierno estatal en turno. Dicen que a pesar de obras de infraestructura básica en comunidades, principalmente, el 
informe de San Román Duval se ve envuelto en varios escándalos públicos que han opacado su administración, como el 
conflicto que sostiene actualmente con los comerciantes, además de algunos de sus funcionarios que se han visto envueltos 
en casos de corrupción. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“La calle de Guerrero es la columna vertebral económica de la ciudad y este gran proyecto permitirá una mejor viabilidad, 
funcionalidad y tener una imagen urbana moderna. En este proyecto se tiene como objetivo brindar respeto al peatón” 
Jesús Romero Quintanar 
Secretario de Obras Públicas estatal, sobre las adecuaciones para los festejos en Pachuca. 
 
 “La cabalgata charra en esta edición, se ha enfocado al rescate cultural e histórico, ya que el Camino Real fue una de las 
rutas más antiguas y utilizadas durante la Corona. Este tramo ha estado en uso al menos 500 años” 
José Alberto Narváez 
Secretario de Desarrollo Agropecuario del estado, sobre la cabalgata en Huichapan. 
 
 “No es original el PRI al estar tratando de movilizarse para que su encuesta se dé de alguna forma, están desviando la 
atención. Esto que está manejando tanto Acción Nacional como el PRI para mí son consultas que tratan de imitar al PRD” 
Arturo Sánchez Jiménez 
Líder Estatal del PRD, sobre la consulta popular del PRI para diputados pluris. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que como dicen de los carteros, haya lluvia, viento o frío, hoy se celebrará en todo Hidalgo la tradicional ceremonia del Grito 
en honor a los hombres y mujeres que nos dieron patria. Y es que aún cuando las condiciones climatológicas prevén la 
posibilidad de lluvias, el gobernador Francisco Olvera, acompañado de su familia y su gabinete, estará en el balcón de palacio 
de gobierno para hacer sonar la campana, lanzar vítores a los héroes independentistas, y ondear la Bandera Nacional. Más 
tarde habrá una presentación del cantante Espinoza Paz en la explanada de la plaza Juárez, mientras que los invitados del 
gobernador cenarán chiles en nogada, chalupas, pollo en moles y tamales, amén de algunas copas de tequila. 
 
que la seguridad estará muy atenta en diferentes zonas del estado, pero con más presencia en Ixmiquilpan y Progreso de 
Obregón, municipios donde hace unas semanas hubo algunos hechos violentos en festejos públicos. Los muchachos del 
secretario de Seguridad, el capitán Alfredo Ahedo, tendrán mucho trabajo en plena noche de Grito. Por cierto que se 
menciona que muchos grupos musicales prefirieron hacerse los perdedizos cuando les invitaron a tocar la noche de hoy en 
Ixmiquilpan. ¿Por qué será? 
 
que entre gritos (para las porras) y la interpretación de una canción vernácula en pleno escenario del auditorio Gota de Plata, 
a César Camacho Quiroz se le vio muy entusiasmado el fin de semana en la toma de protesta de la red Joven del PRI en la 
entidad. Tan contento estaba el dirigente nacional del PRI, que se animó a pronosticar un carro completo del tricolor para 
Hidalgo en las elecciones federales de 2015. 
 
Quien anda pensando en la reelección dentro del SPAUAEH es Ramiro Mendoza Cano, actual dirigente del sindicato de 
profesores de la Universidad, pues al parecer ya trabaja las estrategias necesarias para mantenerse en el cargo por cuatro 
años más. Al parecer el también diputado local suplente le ha funcionado muy bien simular ser una fuerza independiente a la 
universidad estatal, cuando es uno de los más fieles militantes del PRI y de Grupo Universidad. 
 
que Christian Pulido anda acumulando millas de viajero por todo el estado para integrar las representaciones municipales de 
la Fundación México con Valores, organismo ligado al partido Movimiento Ciudadano (MC), que dirige Dante Delgado. Pulido 
Roldán, por cierto, fue designado por MC para representar a ese partido en las mesas de diálogo que los institutos políticos en 
el estado mantienen con Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno en Hidalgo. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Mejor el líder tabasqueño de Morena defiende el aeropuerto de Tizayuca. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 
Suena en Radio Pasillo que uno de los principales temas a discutir en el proyecto de instalar parquímetros en 
el primer cuadro de Pachuca es el costo que tendrá este servicio. 
En la mesa hay dos propuestas. La primera es que el pago sea de ocho pesos por hora, igual que en el Distrito Federal, y la 
segunda es que sea de seis, considerando que la capital hidalguense se ubica en una zona geográfica distinta a la de la 
Ciudad de México. 
Aunque un sector de la sociedad aún ve con recelo el plan, también hay quienes abiertamente se pronuncian a favor, pues 
aseguran que los aparatos pondrán fin a los abusos de los comerciantes que se apropian de las calles e inhibirán la presencia 
de los “franeleros”, además de que mejorarán la movilidad urbana en el área. 
 
Suena a todo volumen que en breve será anunciada una inversión de 40 millones de pesos para la 
remodelación de la plaza Independencia, de Pachuca, donde se ubica el Reloj Monumental. 
Esta obra, junto con la reestructuración que se realiza en la calle Guerrero y el sistema de transporte Tuzobús, dará una 
nueva imagen al Centro Histórico, además de reactivar su actividad económica y turística. 
 
Si a algún ciudadano hidalguense se le ocurriera verificar si sus diputados federales asisten de manera regular a sesionar en 
San Lázaro, se encontraría con una tremenda decepción en materia de transparencia. 
A pesar de que ya concluyó el segundo año de ejercicio de la LXII Legislatura federal, en la página electrónica de la Cámara 
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baja está disponible un solo reporte, correspondiente a un periodo extraordinario de sesiones que se llevó a cabo hace más 
de un año. 
 
En Radio Pasillo se dice que el aún panista Daniel Ludlow Kuri no tiene planes de emigrar al recién creado 
Partido Humanista, como se ha especulado los últimos días. 
El ex diputado federal se declaró en “receso político”, lo cual significa que no participa activamente en el PAN ni tiene 
pensado, por el momento, buscar nuevas alternativas para mantenerse en la vida pública. 
 
(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
De acuerdo con los calendarios de obra el proyecto Tuzobús en la ciudad de Pachuca avanza con puntualidad y ya logró un 
75 por ciento; ahora la SOPOT prepara las licitaciones a fin de completar las estaciones que tendrá el nuevo servicio de 
transporte en la capital hidalguense. Asimismo el titular de la dependencia estatal confirmó que todas las acciones para 
rehabilitar la calle de Guerrero también muestran un progreso adecuado que beneficiará a la población. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Paula Hernández: Más de uno son los pendientes que atiende la coordinadora nacional del Programa Prospera y es 
que con la reciente reingeniería para esta estrategia muchas de las labores fueron fortificadas para que así, en las diferentes 
comunidades, sean replicadas las instrucciones sobre los nuevos beneficios incluidos en esta dinámica para el desarrollo 
social. Vigila que todo el engranaje funcione correctamente. 
 
Abajo-Alejandro González: Sobre el dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Ixmiquilpan son varias las quejas 
existentes porque los conflictos con los integrantes del Comité Directivo Municipal merman el alcance que podrían tener en 
beneficio de esta institución política. Tal es el revuelo causado por su comportamiento en las últimas fechas que evidencia lo 
poco que toma en cuenta a los líderes tricolores. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
ADELANTADOS 
Informaron los grillitos que los dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial, Raymundo Lazcano, así como 
Juan Carlos Martínez, de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco), se adelantan a los tiempos y buscan 
reuniones con líderes de comerciantes y empresarios en la capital del estado, con el fin de que los apoyen en 
sus aspiraciones políticas, para alcanzar un puesto de elección popular en los próximos meses. 
 
NI LO PELAN 
Luego de estar desaparecido por mucho tiempo el expresidente municipal de Mineral de la Reforma, Miguel 
Escamilla (mejor conocido como “Listoncito”), hizo acto de presencia durante el informe de actividades del 
actual edil; sin embargo, para no perder costumbre pasó desapercibido ante la población y la clase política, a 
pesar de que se quedó hasta el final del acto protocolario. 
 
CHARROS 
A quien se vio esta semana muy insistente con sus compañeros diputados, acercándose continuamente para 
dialogar, fue al legislador perredista Celestino Ábrego, con la intención de que aprueben en comisiones su 
propuesta de declarar a la charrería como patrimonio cultural inmaterial del estado, a propósito que este 
domingo conmemoraron el Día del Charro. Acompañado de otros parlamentarios como el emanado del PVEM, 
Antonio Chávez, el coordinador del PRD pretende que esta iniciativa sea aprobada antes de concluir 
septiembre, para que vaya acorde con las festividades patrias. 
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CONVOCATORIA 
El movimiento “Todos Somos Peatón” convocó a la ciudadanía, funcionarios públicos y activistas a que este 
miércoles 17 de septiembre acudan a las 12 del día en el puente ubicado en la parada del Cenhies y a las 14 
horas en el puente de San Antonio, el objetivo es que traten de subir en sillas de ruedas los puentes 
peatonales que acaban de habilitarse para el Tuzobús, la intención es que utilicen estas edificaciones y brinden 
su opinión, si realmente son o no funcionales. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Buscan acaparar gasolineras del país: Grandes grupos empresariales de gasolineros empezaron un 
proceso masivo de compra y renta de gasolineras, sin mediar contrato. Dirigentes del sector, que solicitaron el anonimato, 
denunciaron que empresas como Corpogas, Rendilitros, Orsam, Grupo Eco, GGM y GES están recurriendo a intermediarios 
para contactar a propietarios de estaciones de servicio, primero vía correo electrónico y después vía telefónica. El 
ofrecimiento se hace a gasolineras con ventas de 400 mil a un millón de litros mensuales. En el caso del primer monto, los 
intermediarios llegan ofrecer hasta un millón 200 mil dólares por estación. Las fuentes consultadas indicaron que pueden ser 
no sólo empresarios del mismo sector, sino compañías extranjeras que buscan adquirir los espacios más rentables antes de la 
apertura total que se fijó en la ley. Incluso, hay quienes consideran que podría tratarse también del crimen organizado. 
"Creemos que son personas relacionadas con el sector que buscan comprar o arrendar las mejores estaciones de servicio en 
términos de ventas, para controlar los puntos de comercialización más rentables antes de que llegue la apertura y la 
competencia extranjera", dijo a EL UNIVERSAL una de las fuentes consultadas. Revelaron además que ya iniciaron las 
grandes compras. "Amado Yáñez, propietario de Oceanografía, vendió 20 estaciones de servicio a Corpogas", explica. Esa 
firma es propiedad de Ricardo Vega Serrador, considerado El Rey de las Gasolineras, y sujeto a investigación por lavado de 
dinero. "Son unos buitres que quieren para ellos el mercado, y no sería extraño que en el momento de la apertura total, en 
2018, se dediquen a vender lo que compraron con la finalidad de obtener ganancias", explicaron los dirigentes gasolineros. 
Antonio Garza Juárez, subgerente de Ventas Regional Sur de Pemex Refinación, dio respuesta al cuestionamiento planteado 
por los franquicitarios sobre si Pemex permite rentar estaciones de servicio. "Los derechos de la franquicia no se pueden 
ceder, sería incluso causal de rescisión. La única forma sería solicitar el cambio de franquiciatario para que el tercero, previo 
cumplimiento de los requisitos establecidos, pueda entablar una relación comercial directamente con Pemex Refinación", 
aclaró. "La Cláusula Primera del Contrato de Franquicia establece que 'Pemex Refinación otorga al Franquiciatario, quien 
acepta, una sublicencia de uso de las marcas Pemex, no exclusiva y sin derecho a sublicenciar...'", detalla. El mayor número 
de gasolineras se concentran en el Estado de México, con 820; Jalisco, con 730; Nuevo León, con 629; Veracruz, con 597, y 
Tamaulipas con 504, según datos del Anuario Estadístico Pemex 2013. El siguiente es un extracto de uno de los correos que 
hacen llegar con regularidad a dueños de las casi 11 mil estaciones de servicio que operan en México, que fue obtenido por 
EL UNIVERSAL. Por razones de seguridad, se omitieron nombres: "Déjame hacerte una oferta por tu gasolinera, te la compro 
o te la rento. Hola soy (...) para poderte hacer un enlace con los mejores grupos gasolineros del país que pudieran arrendar 
sus gasolineras y porque soy de ley, toda relación comercial con un servidor para ayudarles a unirse a los grupos gasolineros, 
son a la palabra sin contratos, sin alguna obligación con un servidor, ya que yo confío en las personas que les interesa salir 
adelante... "De tal forma les aviso que no firmen nada, ni representaciones ni convenios por sus gasolineras, sin antes 
dejarme hacerles una propuesta, y que sean cuidadosos porque hay grupos despojadores que en la letra chiquita ponen que 
los pagos de los arrendamientos son en abono a la compra de la gasolinera, mucho ojo". "Sé que es difícil el mercado, que 
muchos están viviendo de la merma de la gasolina y otros con el miedo por el crimen, es por eso que la cosa va derecha, 
déjenme ayudarlos, sin compromiso, más que su palabra. "Les compro o arrendo sus gasolineras, se las rento a 10 o 15 años, 
con una renta que podría ser fija, o vender y salir bien, la venta se incrementa con las marcas que traigo". En otro correo 
electrónico se puede leer "Déjame hacerte una oferta sobre tu gasolinera. Te la compro o arrendo. Esto es con seriedad, por 
favor, interesados enviar datos completos. Pago de inmediato, pero antes lee esta nota". "Si tienes una gasolinera en la 
carretera y vende más de 400 mil litros al mes, órale le entro". "Yo sí pago o arrendo si tienes varias gasolineras. Como tú 
quieras". Los correos vienen con números de celular y de oficina, así como una solicitud de información de la franquicia, que 
es checada por el gestor en una base de datos. Se verifican datos como el número de estación, de dispensario, la vigencia de 
contrato, año de los tanques y una foto de la ubicación de la gasolinera. EL UNIVERSAL verificó la autenticidad de los 
números telefónicos, con sede en Monterrey, Nuevo León, y confirmó que desde oficinas en esa localidad se realizan las 
primeras operaciones. Una vez contactados comprador y vendedor, con la información de la estación, se agenda una cita con 
el empresario o su representante para pactar precio y forma de pago. (Noé Cruz Serrano, primera plana) 
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La Jornada-Grupo México da mascarillas de papel a mineros: El programa de seguridad de Grupo México en 
Cananea no ha resultado en la protección amplia y efectiva de los trabajadores, alertó la comisión especial de la Cámara de 
Diputados encargada de investigar el derrame de químicos a los ríos Sonora y Bacanuchi. En el reporte entregado a la Junta 
de Coordinación Política, el grupo de trabajo cuestionó que para protegerlos del polvo, la minera de Germán Larrea entrega a 
sus trabajadores mascarillas de papel. La comisión recogió un informe entregado a los trabajadores de la mina por expertos 
que visitaron Cananea. Los mineros, a su vez, entregaron el documento a los legisladores, quienes lo integraron en el 
expediente. Ese documento refiere que cálculos semicuantitativos indican que los trabajadores en el área de concentrado 
están expuestos a niveles de polvo de por lo menos 10 miligramos por metro cúbico de aire (mg/m3). Y la cantidad de sílice 
de cuarzo respirable en el polvo en cuestión puede llegar hasta por lo menos 1.2 mg/m3, o 10 veces más el límite máximo de 
exposición permisible en México, que es de 0.1 mg/m3, indica el reporte entregado a los legisladores. Añade: Ante la 
inexistencia de un sistema o equipo colector de polvo en operación, los trabajadores en el área de concentrado tienen que ser 
equipados con respiradores de aire forzado o de suministro de aire con flujo continuo para protegerlos contra la inhalación de 
polvo de sílice, en lugar de las mascarillas de papel que actualmente usan. La comisión especial refirió que desde 2007 
inspectores de salud ocupacional y seguridad de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social llevaron a cabo una inspección de 
dos días en la mina de Cananea. Al final de la inspección, dijo, entregaron un reporte a la empresa de Germán Larrea, a la 
que exigieron la aplicación de 72 medidas correctivas en la mina, una vez que confirmaron las denuncias de los trabajadores 
sobre las malas condiciones en que realizan su labor. Entre éstas, se demandó la instalación y uso de colectores de polvo en 
el área de concentrado y mejoras en el mantenimiento general y limpieza del polvo acumulado en toda la mina y plantas 
procesadoras. Sin embargo, la empresa no cumplió ni ofreció la capacitación necesaria a sus trabajadores expuestos a 
peligros, altos niveles de ruido y la exposición a químicos. Por el contrario, Grupo México desmanteló los colectores de polvo y 
esto provoca que los trabajadores estén expuestos a una alta concentración de polvo que contiene 23 por ciento de cuarzo de 
sílice, donde 51 por ciento de la muestra está dentro del tamaño de partículas respirables y los mineros están protegidos con 
mascarillas inadecuadas. El informe de la comisión especial reprodujo el reporte presentado por los expertos a los mineros: 
“Existe una prevalencia significativa en los síntomas relacionados con la salud pulmonar en una población que debería ser 
más sana que la población general, o sea trabajador no industrial. Estos síntomas incluyen falta de respiración, silbido en el 
tórax, tos y producción de flema, lo que parece estar relacionado con la exposición al polvo estimada. Estos síntomas reflejan 
exposiciones anteriores al polvo y la probabilidad de subestimar las consecuencias de la enfermedad en esta población si las 
exposiciones continúan en las condiciones actuales. Es probable que un porcentaje de esta población de mineros pueda tener 
silicosis. La función pulmonar necesita ser evaluada en una población más grande para determinar el grado de enfermedad en 
esta población de alto riesgo. Los diputados resaltaron que hay muchos peligros serios para la salud y la seguridad, creados 
por la minería a gran escala... y Grupo México no ha efectuado suficiente monitoreo de higiene industrial para identificar, 
evaluar y controlar peligros para la salud de los mineros. El grupo de expertos citado por la comisión alertó que las 
condiciones observadas dentro de la mina, las plantas procesadoras y las prácticas de trabajo reportadas por los trabajadores 
en las entrevistas “muestran una clara situación en la que el lugar de trabajo está ‘llevándose deliberadamente hacia el 
colapso’”. (Enrique Méndez, primera plana) 
Excélsior-Racismo desata escándalo en PAN; exfuncionario insulta a Ronaldinho: CIUDAD DE MÉXICO, 15 de 
septiembre.-El político panista Carlos Manuel Treviño, exsecretario de Desarrollo Social del ayuntamiento de 
Querétaro, publicó en Facebook un insulto racista en contra del futbolista brasileño Ronaldinho, lo que desató la condena 
inmediata en México y el inicio de una investigación por parte del Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación (Conapred). Este nuevo escándalo ocurre en el momento que Acción Nacional cumple 75 años de su 
fundación y se suma a otras acusaciones recientes sobre racismo y corrupción contra funcionarios y legisladores de ese 
partido. La institución gubernamental anunció que abrirá una queja de oficio por las expresiones del político. Los diarios 
brasileños O Globo y Folha de S. Paulo informaron sobre la ofensa. El Club Gallos pidió la intervención de las autoridades 
y promovió en Twitter la etiqueta #TodosSomosSimios. 
CONAPRED INICIA QUEJA POR INSULTO. 
PAN estatal condena dichos de exfuncionario local de Querétaro contra el jugador de Club Gallos. El Consejo Nacional 
para Prevenir la Discriminación (Conapred) abrió una queja de oficio en contra del político panista Carlos Manuel 
Treviño Núñez por los insultos que publicó en su cuenta de Facebook contra el futbolista brasileño Ronaldinho. 
“Conapred abre queja de oficio por expresiones racistas en contra del jugador de 
futbol Ronaldhino del @Club_Queretaro @FEMEXFUTOFICIAL”, mencionó el organismo en un mensaje difundido ayer 
por la red social Twitter. De acuerdo con la página en internet del Conapred, la dependencia “se encarga de recibir y 
resolver las reclamaciones y quejas por presuntos actos discriminatorios cometidos por particulares o por autoridades 
federales en el ejercicio de sus funciones”. El consejo desarrolla acciones para proteger a todos los ciudadanos de toda 
distinción o exclusión basada en el origen étnico o nacional, sexo, edad, discapacidad, condición social o económica, 
condiciones de salud, embarazo, lengua, religión, opiniones, entre otros. Condena panista. El PAN condenó el comentario 
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discriminatorio en contra del jugador brasileño Ronaldinho Gaúcho realizado en Facebook por Carlos Manuel Treviño 
Núñez, quien fuera secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro entre 2006 y 2009, durante la 
administración de Manuel González Valle. El PAN iniciará un proceso de expulsión de sus filas de Treviño Núñez. 
Panista militante. 
El exfuncionario que insultó al jugador considerado el mejor fichaje de la historia del futbol mexicano, es miembro activo del 
instituto político desde el 21 de febrero de 2000, con clave de militancia TENC641014HNLRZR00. Carlos Manuel Treviño 
Núñez publicó el comentario el viernes por la noche cuando el tránsito se vio obstaculizado por los aficionados que acudían 
al partido entre Querétaro y Puebla y en el medio tiempo sería presentado el jugador brasileño con la afición de Gallos. El 
exfuncionario es seguidor de los Acereros de Pittsburgh e incluso ha acudido a ver encuentros profesionales de este 
deporte en Estados Unidos. Aparece en varias imágenes con una playera de ese equipo. El comentario subido a su muro 
fue viralizado en redes sociales y generó la ira de muchos usuarios, quienes lo criticaron por la publicación de ese post, que 
fue eliminado de su muro en su cuenta de Facebook. Algunos usuarios de Twitter generaron los hashstag 
#TodosSomosSimios y #Noaladiscriminación para que se emitieran publicaciones sobre los escritos en internet del 
panista. No faltó quien en redes sociales comparó las expresiones xenófobas del panista con el episodio ocurrido hace unas 
semanas del Movimiento Nacionalista del Trabajo, partidario de Hitler y fundado por panistas en Guadalajara. La 
prensa brasileña también destacó el incidente en sus portales. Diarios como O Globo, O Dia, Folha de Sao 
Paulo, Estadão, Correio Braziliense, entre otros, señalaron la agresión que sufrió el futbolista por parte del político de 
Querétaro. 
Prevén una demanda penal.  
El político queretano del PAN Carlos Manuel Treviño Núñez podría ser denunciado ante una instancia penal. 
En Querétaro, la Ley para Erradicar, Combatir y Eliminar la Discriminación castiga este tipo de conductas, de 
acuerdo con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien expresó que cualquier ofendido podría 
denunciar al exfuncionario. “Estamos atentos, si hay alguna denuncia contra esta persona por discriminación racial, se 
atenderá en los términos señalados por la propia ley”, expuso. El secretario de Gobierno lamentó las expresiones 
del panista. La discriminación racial no es el espíritu. De ninguna forma constituye la expresión de los queretanos, los 
queretanos somos respetuosos; naturalmente es denunciable un punto de estos en función de la ley y estamos atentos si hay 
alguna denuncia contra esta persona por discriminación racial, se atenderá en los términos señalados por la propia ley”, 
apuntó López Portillo. (Héctor Figueroa, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Caso Padrés: una mina política 
 
La contaminación de los ríos Sonora y Bacanuchi por ácido sulfúrico de la mina de Cananea y el sospechosismo que suscita la 
presa del gobernador dificultan entender el pleito entre su administración panista y la priista de la Federación. Porque “sabían 
de las irregularidades en el manejo de contaminantes”, Guillermo Padrés expulsó del Comité Estatal de Operación de 
Emergencias a los delegados de Conagua, Semarnat y Profepa, como supuestos “corresponsables” del desastre ecológico. 
Verosímil, grave y atendible (recuérdese Pasta de Conchos), el señalamiento contra esos funcionarios, ¡un mes después de la 
desgracia!, sonó a defensa propia luego de la revelación (Punto de partida) de que posee una presa que requiere ser 
investigada… por los mismos u otros delegados federales. Tarde sale el dirigente nacional del PAN a recordar que Padrés 
tiene el respaldo de los votos y que debe respetarse la soberanía de los estados. Y tarde pero a tiempo, senadores y 
diputados panistas tienen, de aquí a las elecciones de 2015, una rica mina política por explotar… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que va cuesta arriba la probabilidad de que el Senado llegue a consensos respecto de la iniciativa preferente en materia de 
derechos de los niños, las niñas y los adolescentes, y lo que se perfila, según la oposición y representantes de organizaciones 
que trabajan con discapacitados, es una reforma “mocha”. 
Critican que no se consideró el tema de guarderías, que en el caso de adopciones no prevé mecanismos para agilizar la 
integración a una familia (aun cuando protege su seguridad) y, en el caso de las sanciones, hay disensos. 
Pese a lo que se diga, el coordinador panista Jorge Luis Preciado promete que se irá “en tiempo y forma” a San Lázaro. 
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:Que esta noche estará a prueba la capacidad de convocatoria que mantiene entre sus correligionarios el líder del 
PAN, Gustavo Madero, pues si bien el Grito de Independencia albiazul en Paseo de la Reforma no es tradicionalmente un 
acto multitudinario, sí están “cordialmente invitados” los principales líderes, senadores y diputados de Acción Nacional. 
  
:Que el titular del Instituto Nacional de Migración, Ardelio Vargas Fosado, podría estar contando las horas para dejar su 
puesto, pues no solo se le ha relegado de actos oficiales donde esa materia ha sido central, sino que, aseguran, no tiene 
buena relación con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ni está considerado en los nuevos planes del 
sector. 
Lo lamentable es que se trata de un servidor público que goza de reconocimiento por su eficiencia. 
  
:Que en la arquidiócesis de México lamentan que en el caso de la Línea 12 del Metro se sancione solo a funcionarios 
intermedios con multas e inhabilitaciones, pero no a los mandos altos del GDF en el momento de su inauguración. 
El arzobispado tuvo serios problemas con Marcelo Ebrard, en cuya gestión se llegó inclusive a una denuncia contra el 
sacerdote Hugo Valdemar Romero, vocero del cardenal Norberto Rivera, por sus declaraciones a propósito de la 
inseguridad en la Catedral Metropolitana y sus críticas a las reformas legales que permiten la interrupción del embarazo. 
  
:Que el dirigente del PRI-DF, Mauricio López, dará a conocer mañana la agenda resultante de la asamblea plenaria de hace 
casi dos semanas, con la que su partido pretende ganar a la izquierda varias delegaciones y diputaciones. 
¿Será? 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Derecho a bloquear 
 
“El que tiene un derecho no obtiene el de violar el ajeno para mantener el suyo”. 
José Martí 
 
Vamos a salir a bloquear calles y carreteras. Cada vez es más común esta amenaza y cada vez se cumple más. Los daños a 
personas inocentes que utilizan las vías de comunicación para llegar a trabajos, escuelas u otras actividades es enorme y 
cotidiano. En países con un real estado de derecho-Estados Unidos, Canadá, Europa o Japón-no se permite el bloqueo de vías 
de comunicación como forma de protesta. En México, sin embargo, quienes organizan las movilizaciones sostienen que 
bloquear es un derecho. En su recomendación 2VG/2014 sobre los hechos del 9 de julio en Chalchihuapan, Puebla, la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos advierte que “no se opone a las acciones que las autoridades de los diversos 
ámbitos de gobierno llevan a cabo para garantizar la seguridad pública de las personas ni rechaza el empleo de la fuerza para 
contener manifestaciones públicas violentas... Esta Comisión... no aprueba la afectación de derechos de terceros al margen 
de la ley por parte de particulares o manifestantes”. La CNDH añade que “el ejercicio legítimo de la fuerza pública... no exime 
a la autoridad del respeto irrestricto a los derechos humanos”. La Comisión lamenta “la ausencia en el país de un protocolo en 
el uso de la fuerza pública apegado a los estándares internacionales de derechos humanos”. Los grupos que viven de 
organizar movilizaciones rechazan que se legisle sobre la materia. Se opusieron, por ejemplo, a la Ley que Regula el Uso 
Legítimo de la Fuerza promulgada el 22 de mayo en Puebla y que fue aprobada por el PAN, el PRI y el PRD. De hecho, la 
llamaron Ley Bala a pesar de que en su artículo 46 prohíbe “el uso de armas de fuego para disolver manifestaciones” aun si 
los manifestantes agreden a los policías. Es una ley que la propia CNDH ha considerado constitucional. La CNDH detalla 
diversas violaciones a los derechos humanos por la policía al dispersar el bloqueo de la autopista Puebla-Atlixco del 9 de julio. 
Entre ellas está el disparo de latas o cartuchos de gas lacrimógeno directamente a los manifestantes y no al suelo. Una de 
estas latas alcanzó y mató a un menor de 13 años. Por este homicidio, y por otras faltas, la CNDH ha ordenado la creación de 
una fiscalía especial que promueva acusaciones a los responsables. La recomendación me parece correcta y debe servir para 
ir construyendo leyes, reglamentos y protocolos de actuación de policía. Pero el proceso debe partir del principio que las 
protestas no deben afectar derechos de terceros. La violación reiterada de este principio no ha hecho más que volver 
violentas las protestas. La forma correcta de actuar la mostró el 29 de enero de 2003 el gobernador perredista de Michoacán 
Lázaro Cárdenas Batel al mandar a la fuerza pública a dispersar un bloqueo de taxistas en Morelia. Cuando los taxistas, 
miembros de una organización priista, pidieron negociar con el subsecretario de seguridad pública del estado, Gabriel 
Mendoza Jiménez, quien estaba a cargo del operativo, éste respondió: “Nosotros no negociamos en la calle... Mediante el 
bloqueo no podemos comenzar el diálogo. La ciudadanía no tiene por qué sufrir este tipo de conductas”. Los ciudadanos, en 
efecto, no tienen por qué sufrir las consecuencias de protestas muchas veces organizadas por grupos profesionales. Es cierto 
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que debe haber un sistema de leyes, reglamentos y protocolos que impida abusos de la policía; pero si queremos que se 
ajuste a estándares internacionales, recordemos que en los países en que más se respetan los derechos humanos no se 
permiten los bloqueos de vías de comunicación. Desperdicio El ISSSTE no tiene recursos para sus servicios médicos, pero 
mantiene un sistema de 250 tiendas y 88 farmacias que opera con precios subsidiados y pérdidas multimillonarias en un 
mercado que cubre ya de manera adecuada la iniciativa privada. Es un ejemplo más de cómo la burocracia desperdicia los 
recursos de los contribuyentes. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Para celebrar el Grito de la Independencia 
 
Sobre Miguel Hidalgo y Costilla: “era de estatura mediana, cargado de espaldas, de color moreno y ojos verdes vivos, la 
cabeza algo caída sobre el pecho, bastante cano y calvo… pero vigoroso, aunque no activo ni pronto en sus movimientos: de 
pocas palabras en el trato común, pero animado en la argumentación a estilo de colegio, cuando entraba en el calor de 
alguna disputa. Poco aliñado en su traje, no usaba otro que el que acostumbraban entonces los curas de pueblos pequeños” 
(recuerdo de Lucas Alamán). Sobre el día que comenzó la Guerra de Independencia: “Descubierta la conspiración, la audaz 
decisión del clérigo impulsó el siguiente paso. Primero, acompañado por su hermano Mariano, José Santos Villa, 
Allende, Juan Aldama, liberó a los reos que se encontraban en la cárcel, con quienes logró reunir cerca de 80 hombres. La 
medida siguiente, decisiva también, fue la de convocar al pueblo a la iglesia y revestido con su autoridad parroquial anunciar 
que la religión estaba en peligro por parte del gobierno español que conspiraba, en unión de todos los peninsulares, contra 
ella y que había necesidad de salvarla; proclamó que ‘ya se había acabado la opresión: que ya no había más tributos’ y 
ofreció, además, que los que se alistasen con caballos y armas les pagaría a peso diario, y los de a pie a cuatro reales… La 
gente manifestó adhesión a su sacerdote y protector, decidida ‘a caminar al martirio y auxiliar a su párroco en tan gloriosa 
cruzada destinada a destruir el gobierno y los enemigos de su culto’” (Fernando Díaz Díaz, La Guerra de Independencia en 
México: Caudillos y Caciques). Sobre la Virgen de Guadalupe: “La imagen que se levanta y se mueve bajo el impulso del 
brazo de Hidalgo invita a la movilización, como cuando la Virgen de Guadalupe fue llevada en procesión de la Villa a la 
Catedral para que cesara una epidemia de fiebre tifoidea en 1736. El brazo de Hidalgo con la imagen de la Virgen en alto, tal 
como el brazo de los cristianos con la Cruz en alto, invitó a la movilización en tiempo de las Cruzadas. En ese sentido, la lucha 
por la Independencia adquiere el sentido de unas cruzadas ‘guadalupanas’. ‘En nombre de la Virgen de Guadalupe’, ‘bajo su 
protección’, ‘La Virgen los llama’. De ser objeto de veneración pasa a convertirse en punta de lanza. La Virgen ya no está 
enfrente de los creyentes, sino al frente y al lado de Hidalgo, ‘de su parte’” (Margarita Zires, Reina de México, patrona de 
los chicanos y emperatriz de las Américas: Los mitos de la Virgen de Guadalupe-estrategias de producción de identidades). 
Sobre la violencia contra los españoles: “Al igual que el aristócrata para la Revolución Francesa o el burgués para la 
Revolución Rusa, el gachupín se volvió para la revolución de Independencia mexicana ‘el chivo expiatorio de las desdichas del 
mundo’, en palabras de F. Furet. El español europeo devino así el objeto por excelencia de la hostilidad rebelde, y de hecho 
se construyó un imaginario antigachupín que dio lugar a un estereotipo de persecución, que tuvo a su vez la doble función de 
justificar y alentar las matanzas de peninsulares. La rebelión de Hidalgo no creó el antigachupinismo desde luego, pero 
exacerbó y legitimó un sentimiento de animadversión para entonces secular. Le confirió además una dimensión política al 
convertirlo en el eje rector de su discurso justificativo. El enorme eco popular que adquirió el discurso en contra de los 
peninsulares lo advirtió con perspicacia Lucas Alamán: aunque el grito de guerra rebelde era ¡Viva Dios, viva el rey y viva la 
patria!, los seguidores de Hidalgo, afirmó este historiador, hicieron suya una significativa versión sintetizada: ¡Viva la Virgen 
de Guadalupe y mueran los gachupines!” (Marco Antonio Landavazo, El asesinato de gachupines en la guerra de 
independencia mexicana). Sobre la ceremonia del 15 de septiembre por la noche: “[en 1896] la campana del pueblo de 
Dolores, la que Hidalgo utilizó para lanzar su grito de reunión, fue transportada con grandes costos a México. Su instalación 
provocó la organización de una gran procesión cívica de apego al régimen [de Porfirio Díaz]. A partir de ese momento, la 
campana sonaría todos los días 15 de septiembre, accionada por el Presidente” (Annick Lempérière y Lucrecia Orensanz, 
“Los dos centenarios de la independencia mexicana (1910-1921): de la historia patria a la antropología cultural”). 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
De capo a inocente 
 
JESÚS MURILLO K. 
ASÍ NADA MÁS. Ni al Consejo de la Judicatura Federal ni a la PGR les parece digno de investigar si alguna irregularidad 
permitió que Rogelio González Pizaña, El Kelín o Z-2, quien fuera lugarteniente del cártel del Golfo y fundador de Los Zetas, 
saliera caminando del penal del Altiplano el pasado 30 de agosto, absuelto de los delitos de delincuencia organizada y 
tentativa homicidio. Pese a que en 2004 El Kelín fue presentado como un importante capo, y su captura promocionada como 
un trofeo, el Séptimo un Tribunal Unitario de Circuito en Guadalajara dijo que sólo halló pruebas de portación de arma de 
fuego y posesión de cartuchos de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, por lo que modificó la condena de 16 años, impuesta 
en enero de 2014, por una de 6 años, misma que ya había sido cumplida por el reo. ¿En verdad ni el procurador, Jesús 
Murillo Karam, ni el presidente del CJF, el ministro Juan Silva Meza tienen duda sobre cómo El Kelín libró la cárcel? 
 
LAS PRECAUCIONES se han extremado en varias partes del país para resguardar la seguridad en las celebraciones patrias 
de esta noche. En especial las fuerzas federales en Michoacán han aumentado sus operaciones de inteligencia y la presión 
sobre Los Caballeros Templarios para impedir que a esta banda prácticamente acabada, encabezada por Servando Gómez La 
Tuta, se le ocurra hacer algún acto criminal para llamar la atención. Ante esa posibilidad, nos aseguran, hay un operativo bien 
coordinado que busca inhibir o anticipar cualquier intento. 
 
JESÚS ZAMBRANO 
SUSPIRA MUY PROFUNDO el aún presidente del PRD, Jesús Zambrano. Nos aseguran que don Jesús se ve como un 
suspirante a una secretaría en el gabinete del jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera. Con la garantía de que tiene 
el partido en la bolsa, luego de que su corriente, Nueva Izquierda, o Los Chuchos, como es mejor conocida, ganó junto con 
otras expresiones el mayor número de consejeros, y con ello la certeza de que seguirán con el control del PRD, Zambrano 
está listo para cualquier invitación, pues el próximo 5 de octubre se quedará sin chamba. Recuerde que el virtual nuevo 
presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, dejó la Secretaría del Trabajo en el GDF para buscar la presidencia perredista. 
El problema es que esa cartera le fue entregada a Patricia Mercado, quien ha realizado una labor eficiente, por lo que sería 
complicado que ahí aterrizara Zambrano. La pregunta es si el jefe de gobierno sacrificará a alguno de sus secretarios para 
abrirle un espacio a Zambrano. 
 
PARA NADA será de asueto esta semana en el Instituto Nacional Electoral. Justo en estos días iniciará la verdadera 
depuración de listas de candidatos a consejeros de Organismos Públicos Locales, pues los partidos podrán cuestionar las 
trayectorias de los aspirantes. Las designaciones, que deberán darse a más tardar a fin de mes, se antojan complicadas para 
los consejeros del INE, que preside Lorenzo Córdova, pues aunque son cientos de prospectos y opciones, nos dicen que la 
izquierda, en especial el PRD y Movimiento Regeneración Nacional, se prepara para objetar una buena parte de los 
semifinalistas. El motivo, dicen, es su desempeño profesional en gobiernos del PRI y del PAN. 
 
MERCEDES JUAN 
UNA CRISIS LABORAL se vive en la Secretaría de Salud, que encabeza la doctora Mercedes Juan López. En menos de un 
año dos funcionarios de alto nivel decidieron dejar la dependencia. En febrero renunció Luis Rubén Durán Fontes, quien era 
subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud. Y hace unos días dimitió Fernando Cano Valle, responsable de la 
Comisión Nacional contra las Adicciones. Ambos con experiencia en el tema y reconocimiento de la academia. Como siempre 
en estos casos, se argumentó que las salidas se dieron por razones personales, sin embargo, nos aseguran que ambos 
abandonaron la dependencia por diferencias irreconciliables con sus superiores. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUEDA CLARO que el gobierno de Enrique Peña Nieto es partidario de que más vale un mal arreglo que un buen pleito. 
 
PRIMERO se vio con el caso de Oceanografía y ahora con el caso de la contaminación de dos ríos en Sonora por parte de 
Grupo México, queda ratificado este enfoque pragmático de la administración federal.  
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COMO sucedió con la empresa de Amado Yáñez, las autoridades no cayeron en la tentación de complacer al público que 
exigía el cierre de las minas concesionadas a Germán Larrea. 
 
EN LUGAR de eso, optaron por buscar tanto la reparación del daño como conservar las fuentes de trabajo. El desastre 
calderonista con Mexicana de Aviación, dicen, los dejó escaldados. 
 
DE AHÍ que hoy se instala en Sonora el fideicomiso al que la minera deberá 2 mil millones de pesos, con un primer abono de 
500 millones. 
 
PARA ALGUNOS resulta mejor esta opción que busca reparar y no sólo señalar culpables. Sin embargo para otros queda 
inevitablemente la sensación de una impunidad triunfante. Cuestión de enfoques. 
 
EL QUE no canta mal las rancheras es Gerardo Ruiz Esparza. 
 
EL TITULAR de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes se vio muy entonado en primera fila de uno de los conciertos 
del adiós de Vicente Fernández, quien inclusive le dedicó al funcionario y su familia “Bésame mucho”. 
 
AL MENOS ahora si los comuneros de Texcoco le quieren aplicar “La Ley del Monte” en rechazo al aeropuerto internacional de 
la Ciudad de México, Ruiz Esparza podrá responderles “Que de raro tiene” o, mínimo, con “Le pese a quien le pese”. ¡Ay, ay, 
ay! 
 
QUIEN no podrá disfrutar el puente vacacional es Ricardo Bucio pues tiene que ponerse muy gallo en el caso Ronaldinho. 
 
LOS COMENTARIOS racistas del panista Carlos Manuel Treviño contra el futbolista, en cualquier otra parte del mundo, serían 
motivo de intervención inmediata de las autoridades. 
 
POR LO PRONTO, #TodosSomosSimios inunda desde anoche las redes sociales. A ver en qué acaba este escándalo. 
 
ESTA NOCHE los mexicanos daremos El Grito. Y cada quien, por supuesto, lo hará a su manera. 
 
LOS PRIISTAS gritarán: “¡Viva el señor presidente!, ¡Viva la disciplina tricolor!, ¡Muera la sana distancia!”. En tanto en la sede 
nacional del PAN seguramente se escuchará el canto de los grillos, porque no tienen mucho qué celebrar: cri-cri, cri-cri… 
 
POR LO QUE se refiere al PRD, es de esperarse que el grito sea: “¡Viva el Pacto!, ¡Viva Chucho!, ¡Viva el otro Chucho!, ¡Vivan 
el clientelismo electoral y las estructuras que nos dieron partido y un lanal!”. 
 
EN EL Partido Nueva Alianza alguien querrá gritar “¡Viva Elba Esther Gordillo!”, pero tendrá que quedarse con las ganas. 
 
EN EL NUEVO Partido Humanista no habrá grito, pero no por falta de patriotismo sino de militantes que hagan coro. Y en el 
partido Encuentro Social no gritan porque el Evangelio es cosa seria. 
 
Y, CLARO, en Morena se escuchará fuerte y estentóreo un solo grito: “¡Viva yo!”. 
 
¿VIVA MÉXICO? ¡Viva! 
 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 
 

 


